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修業心得 

 
在一上的學習中，可能是因為初來乍到所需要安頓的事物太多，再加上需要重

新適應大學課程的學習方式，因此學業成績的表現不如預期，也因此沮喪了一

段時間，在大一下，因為修得學分較上學期多了許多以及各方面都比較適應後

決定重新整裝前行，把上學期的拖延症以及沒效率的讀書方式進行改善，努力

在上課的時候就將應該學會的知識重點摘錄下來，讓自己的複習時間大大縮

短，在通識課方面則是盡量在上課的時候就把作業完成，避免讓通識課的作業

壓縮到其他必修課複習或完成作業的時間，靠著這些學習方式的改變，讓自己

可以將時間分配好，在大一一整年的學習中，我認為大學的學習中最重要的是

要知道自己的有多少時間可以完成多少的事情，安排時間絕對是生活中最應該

學會的一件事，其次就是自主學習的能力，在修習課程的過程中難免會遇到老

師的教學方式自己無法吸收的情形再加上大部分的課本都是英文書寫成的，因

此學習如何應用手邊擁有的學習資源將知識吸收非常重要，最後除了念書以

外，我認為社團活動也是非常重要的一部份，在社團活動中我學習到許多課程

外的事，像是如何安排一場活動或是要怎麼跟外部人員進行溝通，而且在社團

中可以許多有共同目標以及興趣的人，而這些朋友也會是在課業及休閒活動上

可以提供協助或一起玩的人，因此我認為社團活動的重要性並不會比課業少。 
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409510097 經濟四 陳昰佑 

        

我是經濟四陳昰佑，一年級剛進入經濟領域時，成績雖並不突出，但排名也有在前半
段內，故而當時得以申請輔修法律系。 

        

其實早在二年級時我就在為成績的進步努力了，畢竟看著同家的同學拿到了書卷獎，
或出於羨慕、或覺得我應該也能做到，對於學業我並沒有放鬆。但相較於其他同學，
輔修法律系需要用兩種截然不同的方法讀書，算是半隻腳踏入新領域，苦於對新領域
的陌生、對法律申論寫法的不熟悉，還有法律系的題目並不像經濟系一樣，對就是對

，錯就是錯：法律申論題我自認為已經盡可能寫的盡善盡美，每每卻只能拿到六、七
成分數，甚至老師還親口說出「人不是完美的，所以我沒辦法給你滿分」的說法，學
業在分數的呈現上，上限本身就已經低於其他系的課程。即使經濟本科的成績在班排
已經有所進步，法律系相關的課程卻將我的成績一再往下拉，結果始終保持在八十分
上下。 

        

直到三年級，終於對兩個領域其越發熟悉，尤其是經濟系的課程，已經能名列前茅，
而這也反映在成績上面，成功的達到進步五分的目標，付出的努力終於有了成果。 

        

在以前，我始終認為，只要上課有認真聽講，回家後又有再複習一遍，那成績一定不
會低。法律的課程打破了我這個想法，因為不只是上課教的知識要記，還需要自己花

時間去找其他相關要點，將其串連、整理，這樣的讀書方式自然地就被我帶回運用到
經濟課程之上，在學習過程中更加得心應手，也希望自己能繼續保持，向前邁進。 

 

 

 



409510127 經濟四 林奐廷 

成績進步獎心得 

  我是一名轉學生，大三轉來時一邊處理轉學的事情，同時也要一邊習慣中正

的環境，包括校園、課業以及人際關係，這些都是我必須面對的課題，老實

講，我在之前的學校成績非常不好，更甚至到了班排倒數的地步，所以轉學後

我心想絕對不能再重蹈覆轍，必須改變讀書方式，維持好成績。 

  上學期我修了計量經濟學、國際貿易、訊息經濟學以及數理經濟學，首先是

計量經濟學，賴宏彬老師的教學由淺入深，公式推導的非常清楚，雖然上課節

奏偏快，但是只要認真聽課就能學習到很多東西，再來是國際貿易，劉文獻老

師聲音很好聽，聽起課來非常舒服，在課堂中也提到了各種理論以及模型，並

讓我們在期末報告中加以應用，對內容吸收更加有幫助，其次是訊息經濟學，

陳和全老師上課講求邏輯推理，老師真不愧是賽局理論的專家，雖然上課內容

要完全吸收有些許困難，但是能從更多面向瞭解到經濟學，最後是數理經濟

學，賴宗志老師幽默風趣，上課有時候會講一些冷笑話，但是數學從以前就是

我的罩門，所以最後的成績不是很理想。 

  到了下學期修了國際金融、管制經濟學、財務管理以及商事法，首先是國際

金融，吳致謙老師真的非常會教課，雖然課堂是全英文授課，但老師使用的單

字都不會到太困難，課堂影片也會放上網路讓同學觀看，我在這堂課也學到了

各國之間的利率、匯率如何計算，非常的實用，再來是陳和全老師的管制經濟

學，這堂課我認為跟上學期的訊息經濟學教學風格大同小異，財務管理以及商

事法是外系開設的課程，所以我也更加了解到外系的上課風格。 

  上學期的總平均是 80分左右，說實話比我預期的好上不少，我原本預想的是

不要被當掉任何一科就可以，到了下學期總平均又更加上升到了 86分左右，說

實在的讓我信心增加不少，我原本的成績不是太好，但在這兩學期中好像漸漸

地找到適合的讀書方法，也要感謝中正大學的所有老師，以及自己的努力，能

夠申請這個獎項也是對自己的激勵，同時也期許自己未來可以更加努力並且持

續進步。 


